
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

 


Deliberazione del Consiglio Comunale  

n. 57 del 28/07/2022 
 

 

OGGETTO: “Approvazione rendiconto della gestione relativo all’esercizio finanziario 2021”. 

Rigetto.  

 

L'anno duemilaventidue (2022) il giorno ventotto (28) del mese di luglio dalle ore 09:40 e seguenti,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del 22/07/2022 n. 29746, notificato a norma di legge, il Consiglio 

Comunale in seduta pubblica di prima convocazione. 

 

Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick Cirrincione. 

Partecipa il Segretario Generale, Avv. Cinzia Gambino. 

All’esito dell’appello nominale, risultano Consiglieri  assegnati n. 24,  in carica n. 24. Presenti n. 19,  Assenti 

n .5 (Stuppia, Di Bella, Giancana, Caldarera e Coppola). 

 

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano  X 

8 DI BELLA Monica  X 20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria X  

10 CAMPAGNA Marco X    22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

Sono presenti il Presidente Dott. Di Fede ed i componenti del Collegio dei Revisori dei Conti Dott. 

Termine e Dott. Torregrossa. 

Sono altresì presenti il Responsabile della IX Direzione Dott. Di Como ed il Responsabile della I 

Direzione Dott. Palmeri. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 



 

IL PRESIDENTE 

 
Alle ore 09:40 invita il Segretario Generale, Avv. Cinzia Gambino, a chiamare l’appello ed accertato 

all’esito dello stesso che il numero dei Consiglieri presenti (n. 19 All. A) è tale da determinare la 

validità della seduta, dichiara valida la seduta e nomina scrutatori i Consiglieri Martire, Curiale e 

Tripoli. 

 

Il Presidente introduce il primo punto posto all’O.d.G “Approvazione rendiconto della gestione 

relativo all’esercizio finanziario 2021” dando lettura:  

 

 dell’allegata proposta di deliberazione munita dei pareri favorevoli in ordine alla regolarità 

tecnica ed alla correttezza dell’azione amministrativa e contabile e del parere favorevole del 

Collegio dei Revisori dei Conti  (All. B); 

Il Presidente dichiara aperto il dibattito sul punto all’O.d.G.. 

 

Entra Stuppia, presenti n. 20. Assenti n.4 

 

Entra Giancana, presenti n. 21. Assenti n.3 

 

Entra Di Bella, presenti n. 22. Assenti n.2 

 

Il Consigliere Curiale: lamenta  l’assenza del Sindaco e chiede se può relazionare il vice Sindaco. 

 

Il Presidente propone una sospensione per effettuare una Conferenza dei Capigruppo anche per 

discutere su tale circostanza. 

 

Il Consigliere Manuzza: si associa alla richiesta del Presidente. 

 

Il Consigliere Martire:  esprime il suo disaccordo alla sospensione.  

 

Il Presidente insiste sull’opportunità di una breve sospensione per valutare una prosecuzione dei 

lavori che veda in due momenti separati, la discussione su profili tecnici con il confronto con i 

Revisori e successivamente quella in merito ai profili politici e pertanto,  alle ore 10:00 sospende la 

seduta per effettuare una Conferenza dei Capigruppo.  

 

Alla ripresa, alle ore 10:35, accertata per appello nominale la presenza di n. 21 Consiglieri (All. C) e 

n. 3 assenti (Caldarera, Coppola e Di Bella) dichiara valida la seduta. 

 

Il Presidente comunica che si farà prima la discussione tecnica e poi quella politica. 

 

Il Consigliere Curiale: pone dei quesiti al Collegio dei Revisori ed al Dott.  Di Como. In particolare 

al Collegio dei Revisori chiede chiarimenti in merito a due punti. Il primo inerente pag.3 della 

relazione sull’utilizzo della cassa vincolata senza che la stessa sia stata rimpinguata al 31/12 e l’altro 

inerente mancata asseverazione del debito vantato dalla SRR Trapani come indicato a pag 26 della 

predetta relazione. Al Dott. Di Como chiede chiarimenti su quanto evidenziato nella relazione dei 

revisori sui residui passivi delle partecipate  ed in particolare per  la TARI e FCDE. Chiede le 

motivazioni del ritardo nel versamento delle somme dovute per il servizio di smaltimento rifiuti  e 

chiarimenti sulla consistenza del Fondo di Garanzia dei debiti commerciali. 

 

Entra Di Bella, presenti n. 22 – Assenti n.2. 

 



Entra Coppola, presenti n. 23 – Assente n.1. 

 

Dott. Fede: risponde ai quesiti posti dal Consigliere Curiale. In particolare sulla cassa vincolata 

utilizzata al 31/12 e non rimpinguata a tale data , rappresenta di comprendere  la scelta del ragioniere 

di non aver provveduto per non appesantire gli oneri finanziari sul rendiconto  per motivi di cassa. Su 

domanda del Consigliere Curiale precisa che non si è fatta sul punto alcuna segnalazione perché se ne 

comprendono le motivazioni. Sulla mancata asseverazione del debito vantato dalle partecipate, 

precisa che è arrivata l’ asseverazione dei debiti crediti ed il Collegio ha provveduto ad integrare per 

quanto di competenza. Chiede che entrambi i documenti vengano per completezza allegati al verbale. 

Si dà atto che vengono entrambi allegati al presente verbale ( All. D e E ), come parti integranti e 

sostanziali dello stesso . 

 

Il Dott. Di Como: risponde ai quesiti posti dal Consigliere Curiale ed in particolare sul Fondo di 

Garanzia dei debiti commerciali esprime preoccupazione per la consistenza determinata dai ritardi di 

pagamento per mancanza di cassa.  

 

Esce il Presidente, presenti n. 22. 

 

Assume la Presidenza il Vicepresidente Maltese. 

 

Il Consigliere Virzì:  esprime valutazioni e fa  un confronto tra il rendiconto 2020 e 2021 e all’esito 

dell’esame, pone al Collegio dei Revisori ed al Ragioniere  una serie di quesiti come da nota che 

chiede venga allegata al presente verbale come parte integrante e sostanziale dello stesso. Si dà atto 

che viene allegata al presente verbale, come parte integrante  e sostanziale dello stesso (All. F ) .  

 

Dott. Fede: risponde alle domande poste dal Consigliere Virzì evidenziando che ad oggi l’ente risulta 

carente di una serie di azioni finalizzate al recupero dei residui attivi e sul punto invita tutti, ciascuno 

per le proprie competenze a voler supportare l’Amministrazione per il recupero dell’evasione fiscale 

non solo verso i titolari di partita iva ma nei confronti di tutti i contribuenti. Sottolinea che si tratta di 

un problema serio che deve essere affrontato per evitare ulteriori conseguenze negative per l’ente.    

 

Il Consigliere Stuppia: il quale rileva che la discussione di oggi appare  surreale perché non si può 

scindere, a suo parere, la discussione tecnica e quella politica. Chiede al Dott. Di Como se la scelta di 

non rimpinguare la cassa vincolata al 31\12 è stata una sua determinazione o è stata una scelta 

dell’Amministrazione.  

 

Il Dott. Di Como: risponde al quesito posto dal Consigliere Stuppia rappresentando che si è trattato di 

una scelta tecnica determinata dalla volontà di non appesantire la situazione già difficile dell’Ente. 

 

Entra il Presidente e riassume la Presidenza, presenti n. 23. 

 

Il Consigliere Manuzza: chiede ai Revisori come incide il FCDE sul disavanzo e se la percentuale del 

2 % risulta alta o meno.  

 

Il Dott. Torregrossa: risponde al quesito posto dal Consigliere Manuzza e fornisce i chiarimenti 

richiesti ribadendo che il problema principale consiste nella scarsa capacità dell’ente di incassare con 

conseguenze negative in termini di cassa vincolata e ritardi nei pagamenti.  

 

Il Consigliere Milazzo: sottolinea l’assenza del Sindaco e chiede al Consigliere Virzì di chiarire a che 

titolo ha posto le sue domande.  Aggiunge di non dover chiedere altro ai Revisori ma che avrebbe 

avuto numerose domande da porre al Sindaco.  

 



Il Consigliere Martire: sottolinea con profondo disappunto l’assenza del Sindaco. Rileva che, 

contrariamente a quanto emergerebbe dagli interventi di Virzì e Manuzza, il rendiconto presenta un 

risultato negativo  per il quale si sarebbe aspettato altri contenuti propositivi nel discorso del 

Consigliere Virzì per migliorare l’attuale situazione. Elogia  i Revisori  ed il ragioniere per il lavoro 

fatto, contenendo i danni. Pone dei quesiti al Dott. Di Como ed ai Revisori sulla consistenza dei fitti 

attivi e sugli impianti ai quali si riferiscono nonché sugli oneri concessori. Aggiunge che è stata 

presentata un’interrogazione al Sindaco sull’attività dell’OSL per avere chiarimenti sulle procedure e 

chiede di sapere quali conseguenze potrebbero esserci per i debiti che non  si riusciranno a pagare. 

Sottolinea inoltre che vi è una scarsissima attività di accertamento TARI e capacità di riscuotere anni 

precedenti tale per cui vi è una situazione preoccupante da analizzare che nonostante i continui 

solleciti agli uffici per migliorare la capacità di riscossione tuttavia non si riesce a migliorare.  

Sottolinea la mancanza di un assessore di riferimento ed invita anche il Collegio dei Revisori ad 

indicare possibili soluzioni ed eventuali percorsi per coinvolgere gli organi di controllo ed ispettivi 

qualora si ritenesse utile tale strada. Infine sottolinea la responsabilità politica dell’Amministrazione 

sul punto. 

 

Esce Giancana, presenti n. 22. 

 

Il Dott. Di Como: risponde ai quesiti posti dal Consigliere Martire sui fitti attivi distinguendo i fitti 

attivi dai residui sui fitti attivi. Fornisce  i chiarimenti richiesti,  sugli oneri concessori e sulla 

procedura di liquidazione dell’OSL. 
 

Il Dott. Fede: risponde ai quesiti posti dal Consigliere Martire con particolare riferimento alla scarsa 

capacità dell’ente di riscuotere rappresentando che il Collegio ha più volte rappresentato la sua 

preoccupazione sul punto nelle proprie risultanze e nei propri pareri  ma che non sono state ancora 

specifiche azioni in quanto il Collegio si augura che l’Amministrazione possa intervenire sul punto. 

Si riserva, ove ciò non dovesse avvenire, di valutare eventuali azioni anche attraverso specifici referti 

alla Corte dei Conti.  

 

Il Consigliere Di Bella: pone una serie di quesiti ai Revisori e al Dott. Di Como.  

 

Il Dott. Torregrossa: risponde ai quesiti posti dalla Consigliera Di Bella precisando: 

1. che stante il dissesto finanziario la mancanza di condizione di ente deficitario risulta poco 

rilevante.  

2. che i residui a attivi e passivi ante 2018  sono di competenza dell’OSL che può avviare anche 

azioni esecutive per il recupero; 

3. che, con i Responsabili è stato avviato tale percorso con buoni risultati. 

4. Che, il ricorso all’anticipazione straordinaria di liquidità si poteva fare;  

5. Che vi sono stati fondi COVID  non spesi. Il Dott. Di Como su domanda del Consigliere Di 

Bella sul punto precisa che  anche se fossero stati spesi ci sarebbe stato comunque un 

disavanzo. 

6. Che sul personale la condizione di ente non virtuoso si ricava dalla normativa in essere che ha 

definito i parametri.   

Il Presidente dà atto che si è concluso il dibattito tecnico e si apre quello politico. 

  

Il Consigliere Curiale: ringrazia i Revisori; rileva che come  hanno detto i Revisori il problema più 

grosso è la riscossione, non solo dei tributi ma anche per esempio delle sanzioni al codice della 

strada. Rileva che, l’evoluzione del FCDE restituisce un quadro allarmante su cui occorre capire di 

chi sono le responsabilità.  Il problema a suo parere  è politico perché vi è stata e vi è inerzia da parte 



di chi deve intervenire. Vi è una situazione grave e   la città aspetta delle risposte dal Sindaco e 

dall’Amministrazione.  

 

Il Consigliere Casablanca: rileva che visto che il Sindaco sarebbe stato assente perché a Palermo per 

il depuratore avrebbero dovuto essere presenti gli Assessori. Chiede se la decisione di destinare le 

specifiche risorse dei pensionamenti al ripiano del disavanzo è stata una proposta tecnica o politica.  

 

Il Consigliere Martire : rappresenta che il rendiconto conferma il fallimento dell’azione di questa 

Amministrazione e che pertanto, a suo parere,  il Sindaco dovrebbe dimettersi. Rileva inoltre di 

essere molto preoccupato per la difficile situazione debitoria del Comune derivante da tale incapacità 

di riscuotere e si chiede se non è già arrivato il momento di inviare da parte dei Revisori il referto  

negativo alla Corte dei Conti. Sottolinea inoltre che il perpetuare di tale situazione stà producendo 

danni sempre più gravi per le conseguenze in tema di stabilizzazione, sviluppo turistico,  mancati 

finanziamenti, assenza di pulizia nei cimiteri ed altro. Invita la giunta e i consiglieri di maggioranza a 

dimettersi.  

 

Il Consigliere Maltese: ringrazia i Revisori e precisa anche in sede di dichiarazione di voto che 

questo rendiconto sancisce il fallimento dell’Amministrazione, per cui voterà negativamente. 

 

Il Consigliere Foscari: rileva che  il consuntivo andrebbe votato perché altrimenti non si può 

approvare il bilancio di previsione e non si possono fare le stabilizzazioni. .Invita l’opposizione a non 

fare discorsi contraddittori e pretestuosi per non aggravare la situazione. Aggiunge che per il  

recupero dell’evasione fiscale si stà lavorando per l’esternalizzazione del servizio ma tale scelta 

richiede comunque dei costi. Precisa che per la pulizia del cimitero vi sono enormi difficoltà per lo 

scarso personale e conclude invitando tutti a votare favorevolmente. 

 

Il Consigliere Di Bella: rileva che il Consiglio Comunale non ha potere sul rendiconto essendo un 

consuntivo. Precisa che il Consiglio la sua attività di controllo  la esercitata al momento 

dell’approvazione del bilancio di previsione. Aggiunge che dal  rendiconto si capisce che questa 

Amministrazione ha deciso di non decidere. Esprime perplessità sull’attività compiuta dall’ufficio 

tributi anche in rapporto all’attività seguita per la OSL. Conclude sottolineando che sono emerse dal 

dibattito anche scelte effettuate quale il non accedere all’anticipazione straordinaria di liquidità che 

potevano evitare il disavanzo. Sulla riscossione precisa che superato il 31/08/2021 il Comune 

avrebbe potuto riprendere l’attività. Lamenta infine che somme importanti derivanti da fondi Covid 

non sono state spese.  

 

Il Consigliere Ditta: i Revisori hanno lavorato bene; l’Amministrazione è assente. Il problema è a suo 

parere politico. Un rendiconto in disavanzo non può che essere votato negativamente. 

 

Esce il Presidente, presenti n. 21. 

 

Assume la Presidenza il Vicepresidente Maltese. 

 

Entra il Sindaco. 

 

Il Consigliere Abrignani: rileva che il Sindaco è solo; nessuno dell’Amministrazione ha detto nulla 

per convincere i Consiglieri di opposizione a votare favorevolmente; la città è in tilt. Fratelli d’Italia 

voterà no. 

 

Il Consigliere Manuzza: invita i Consiglieri di opposizione  a valutare che approvando il rendiconto 

si può accedere a finanziamenti, approvando il ripiano e il bilancio di previsione e procedendo alla 

stabilizzazione dei precari migliorando anche l’attività di riscossione con azioni concrete. Precisa che 

il Sindaco si è recato a Palermo per un importante incontro con il Presidente Musumeci sul 



depuratore ed ad evitare quindi polemiche sul punto. Ricorda che l’Amministrazione ha lavorato e 

continua a lavorare per i cittadini come peraltro la stessa Relazione dei Revisori rileva in diverse parti 

per le quali gli indici sono positivi. Invita pertanto  i Consiglieri a votare favorevolmente. 

 

Entra il Presidente e riassume la Presidenza, presenti n. 22. 

 

Esce Craparotta, presenti n. 21. 

 

Il Consigliere Stuppia: rileva che il Sindaco avrebbe dovuto essere presente in aula a difendere il 

consuntivo e mandare a Palermo un Assessore. Sottolinea a suo parere il fallimento 

dell’Amministrazione e preannuncia voto sfavorevole.  

 

Il Consigliere Casablanca: preannuncia voto negativo ed al termine del suo intervento chiede di 

allegare a verbale una sua  relazione  come parte integrante e sostanziale. Si dà atto che la predetta 

relazione viene allegata a verbale (All. F) come parte integrante e sostanziale. 

 

Al termine, non essendoci ulteriori richieste d’interventi, il Presidente dichiara chiusa la discussione e 

mette in votazione la proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione rendiconto della 

gestione relativo all’esercizio finanziario 2021” per appello nominale,  come richiesto dal 

Consigliere Foscari. 

 

All’esito dell’appello nominale effettuato dal Segretario Generale:  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

Con n. 9 voti favorevoli e n. 12 voti contrari resi, per appello nominale, da n. 21 Consiglieri  presenti 

e votanti (All. H); 

 

RESPINGE 

 

La proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione rendiconto della gestione relativo 

all’esercizio finanziario 2021”. 

 

************* 

 

Al termine, il  Presidente, preso atto della votazione,  dà atto che per effetto della stessa, si considera 

ritirato  il secondo punto all’O.d.G. avente per oggetto il ripiano del disavanzo e pertanto, esauriti i 

punti all’O.D.G. alle ore 14:50, dichiara chiusa la seduta.  

 

************* 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

 

Il Presidente 

F.to  Avv. Patrick CIRRINCIONE 

 

Il Consigliere Anziano                      Il Segretario Generale 

 F.to   Vincenza VIOLA                F.to   Avv. Cinzia Gambino 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 



ALL. “A” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL  28/07/2022 

 1° appello ore 09,40 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786 X  
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X                
8 Monica DI BELLA 393  ASSENTE 

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286 X  

13 Angelina ABRIGNANI 264 X  

14 Marcello Craparotta 248 X  

15 Rossana DITTA 243 X  
16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108  ASSENTE 
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72 X  

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66 X  

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
   19 PRESENTI     5 ASSENTI 

 

 

 



ALL. B 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
LIBERO CONSORZIO COMUNALE DI TRAPANI 
 

 

DIREZIONE ORGANIZZATIVA IX 

 

Programmazione Finanziaria, Risorse 

Umane, Gestione delle Risorse e  

Patrimonio. 
 

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

 
 
 

 
 
 

OGGETTO: Approvazione rendiconto della gestione 

relativo all'esercizio finanziario 2021.  

 

Esaminata ed approvata dal Consiglio 
Comunale nella seduta 
del_____________  con deliberazione 
n. __________ 
 
dichiarata  immediatamente esecutiva 

ai sensi dell’art.12 co.1° della L.R. 44/91: 
 

 NO 
 SI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

lì________________                                    lì 22/06/2022 
 

 
      L’ASSESSORE RELATORE                                    L’UFFICIO PROPONENTE 

 

  

___________________________                           F.to Dott. A. Di Como 

 

 

 
 
 

 

 
IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO INTERESSATO 

 

Per quanto concerne la regolarità tecnica e la 

correttezza dell'azione amministrativa esprime 

parere:  Favorevole 

 

 Data 22/06/2022       
                                 IL RESPONSABILE 

                     F.to Dott. Andrea Antonino Di Como 
 

 

IL RESPONSABILE DI RAGIONERIA 
 
Per quanto concerne la regolarità contabile 
esprime parere: favorevole 
 
Data 22/06/2022        
                                 IL RESPONSABILE 

                    F.to  Dott. Andrea Antonino Di Como 
 
 

 

IMPUTAZIONE DELLA SPESA 
SOMMA DA IMPEGNARE CON LA PRESENTE 
PROPOSTA:    

 €. ______________________ 

 
 AL CAP.___________ IPR  N._____________________ 
 

  Data,_________________ 

                                             

                                                 IL RESPONSABILE DEL  

                                     SERVIZIO FINANZIARIO 

 

 

 



ALL. B 

 

 

IL RESPONSABILE DELLA DIREZIONE ORGANIZZATIVA IX 

“Programmazione Finanziaria, Risorse Umane, Gestione delle Risorse e Patrimonio” 

 

 

Visto il decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118, come modificato ed integrato dal 

decreto legislativo 10 agosto 2014, n. 126, emanato in attuazione degli articoli 1 e 2 

della legge 5 maggio 2009 n. 42, e recante “Disposizioni in materia di 

armonizzazione dei sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle regioni, degli 

enti locali e dei loro organismi”, con il quale è stata approvata la riforma della 

contabilità degli enti territoriali (regioni, provincie, comuni ed enti del SSN); 

 

Preso atto che, con deliberazione della Commissione Straordinaria, adottata con i 

poteri del Consiglio Comunale, n. 5 del 15.02.2019 è stato dichiarato il dissesto 

finanziario dell'ente. 

 

Che con deliberazione n. 7 del 22.01.2020 il Consiglio Comunale ha approvato 

l'ipotesi di bilancio di previsione stabilmente riequilibrato 2018/2020; 

 

Che con Decreto n. 0173781 del 3.12.2020 il Ministro dell'Interno ha approvato 

l'ipotesi di bilancio stabilmente riequilibrato 2018/2020; 

 

Che il Decreto n. 0173781 del 3.12.2020 con il quale il Ministro dell'Interno ha 

approvato l'ipotesi di bilancio stabilmente riequilibrato 2018/2020 comporta lo 

sblocco della sospensione dei termini per l'approvazione dei bilanci di previsione e 

dei rendiconti della gestione non ancora approvati;  

 

Che con Deliberazione del Consiglio Comunale n° 8 dell’11 febbraio 2021 è stato 

approvato il Bilancio di Previsione 2018/2020; 

 

Che con Deliberazione del Consiglio Comunale n° 49 del 31 maggio 2021 è stato 

approvato il Rendiconto della Gestione relativo all’esercizio finanziario 2018; 

 

Che con Deliberazione del Consiglio Comunale n° 50 del 31 maggio 2021 è stato 

approvato il Rendiconto della Gestione relativo all’esercizio finanziario 2019; 

 

Che con Deliberazione del Consiglio Comunale n° 53 del 09 giugno 2021 è stato 

approvato il Bilancio di Previsione 2019/2021; 

 

Che con Deliberazione del Consiglio Comunale n° 73 del 04 agosto 2021 è stato 

approvato il Bilancio di Previsione 2020/2022; 

 



ALL. B 

Che con Deliberazione del Consiglio Comunale n° 108 del 22.12.2021 è stato 

approvato il Rendiconto della Gestione 2020; 

 

Che con Deliberazione del Consiglio Comunale n° 112 del 27.12.2021 è stato 

approvato il Bilancio consolidato 2018; 

 

Che con Deliberazione del Consiglio Comunale n° 113 del 27.12.2021 è stato 

approvato il Bilancio consolidato 2019; 

 

Che con Deliberazione del Consiglio Comunale n° 114 del 27.12.2021 è stato 

approvato il Bilancio consolidato 2020; 

 

Che con Deliberazione del Consiglio Comunale n° 8 del 9.02.2022 è stato approvato 

il Bilancio di Previsione 2021/2023; 

 

Vista la deliberazione della Giunta Comunale n. 94 del 6.05.2022 avente per oggetto  

“Riaccertamento Ordinario dei Residui Attivi e Passivi al 31.12.2021 di cui 

all'art. 3, comma 4, del D. Lgs. 118/2011 e ss.mm.ii., variazione di esigibilità a 

valere su esercizio finanziario 2022 e calcolo FPV al 01.01.2022"; 

 

Visto il Rendiconto della gestione relativo all'esercizio finanziario 2021 e la relativa 

documentazione allegata; 

 

Preso atto che dalle risultanze contabili finali della gestione finanziaria, così come 

riportati nel rendiconto della gestione 2021, redatto secondo i modelli di cui 

all’allegato 10 del D. Lgs. n. 118/2011, emerge un risultato di amministrazione pari a 

€ 28.892.508,64 (A) che, al netto delle quote vincolate, accantonate e destinate, si 

riconduce ad un disavanzo pari ad  € 595.513,16; 

 

Vista la deliberazione n. 122 del 21.06.2022 con la quale la Giunta Comunale 

propone l'approvazione del Rendiconto della Gestione 2021 al Consiglio Comunale; 

 

Vista la deliberazione n. 123 del 21.06.2022 con la quale la Giunta Comunale 

approva, ai sensi dell'art. 188 del TUEL, il ripiano del disavanzo della gestione 

ordinaria 2021 e ne propone l'approvazione al Consiglio Comunale; 

 

Rilevato che il rendiconto risulta redatto in conformità ai principi contabili generali 

ed applicati di cui al D. Lgs. n. 118/2011 nonché dalla normativa vigente in materia 

per il risanamento della finanza pubblica e per il rispetto dei vincoli di finanza 

pubblica; 

 

Rilevato  che, ai sensi dell’art. 172 del D. Lgs. n. 267/2000 e della normativa vigente 

in materia, al Rendiconto della gestione risulta allegata la tabella relativa ai parametri 

di riscontro della situazione di deficitarietà strutturale; 



ALL. B 

 

Visto l’art. 3, comma 1, del D. Lgs 118/2011 secondo cui le amministrazioni 

pubbliche conformano la propria gestione ai principi contabili generali contenuti 

nell’allegato 1 e ai principi contabili applicati, tra i quali quello della contabilità 

finanziaria (allegato 4/2) e quello della contabilità economico-patrimoniale (all. 4/3); 

 

Visto il D. Lgs n. 267/2000; 

 

Visto il D. Lgs. n. 118/2011 coordinato con il D. Lgs. n. 126/2014; 

 

Visto lo Statuto Comunale; 

 

Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità; 

 

PROPONE 

 

al Consiglio Comunale 

 
Per le motivazioni esposte in premessa che qui si intendono integralmente riportate e trascritte 

 

1) Di approvare il Rendiconto della gestione relativo all'esercizio 

finanziario 2021 e la relativa documentazione, allegati alla 

presente deliberazione per farne parte integrante e sostanziale; 

 

2) Di dare atto che il Rendiconto della gestione 2021 è stato redatto 

secondo i principi generali ed applicativi di cui al D. Lgs. n. 

118/2011 e secondo le norme vigenti in materia di finanza 

pubblica; 

 

3) Dichiarare la presente deliberazione immediatamente esecutiva. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ALL. B 

IL RESPONSABILE DELLA DIREZIONE IX 

F.to (Dott. Andrea Antonino Di Como) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ALL. B 

  

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 





Estratto di deliberazione del Consiglio Comunale n._____ del _______________ 
 

(Pubblicazione ai sensi dell’art. 18 L.R. 22/2008  e s.m.i. – Sostituito dall’art. 6, comma 1, L.R. 26 giugno 2015, n. 11) 

 

OGGETTO:  Approvazione rendiconto della gestione relativo all'esercizio 

finanziario 2021. 
 

 

ESTRATTO DEL DISPOSITIVO 

 

 

1) Di approvare il Rendiconto della gestione relativo all'esercizio 

finanziario 2021 e la relativa documentazione, allegati alla 

presente deliberazione per farne parte integrante e sostanziale; 

 

2) Di dare atto che il Rendiconto della gestione 2021 è stato redatto 

secondo i principi generali ed applicativi di cui al D. Lgs. n. 

118/2011 e secondo le norme vigenti in materia di finanza 

pubblica; 

 

3) Dichiarare la presente deliberazione immediatamente esecutiva. 
 

 





























































ALL. “C” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL  28/07/2022 

 ripresa ore 10,35 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786 X  
3 Salvatore STUPPIA 578 X  

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X                
8 Monica DI BELLA 393  ASSENTE 

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286 X  

13 Angelina ABRIGNANI 264 X  

14 Marcello Craparotta 248 X  

15 Rossana DITTA 243 X  
16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159 X  

19 Gaetano CALDARERA 108  ASSENTE 
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72 X  

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66 X  

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
   21 PRESENTI     3 ASSENTI 

 

 

 

































ALL.  H 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

CONSIGLIO COMUNALE SEDUTA DEL  28/07/2022 

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE 

 

OGGETTO:  “Approvazione rendiconto della gestione relativo all’esercizio finanziario 2021” 

 

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

 X 

2 Vincenza VIOLA 786  X 

3 Salvatore STUPPIA 578  X 
4 CURIALE Giuseppe 561  X 

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  

8 Monica DI BELLA 393  X 
9 Ignazio MALTESE 365  X 

10 Marco CAMPAGNA  364  X 
11 Rosalia MILAZZO 357  X 

12 Francesco CASABLANCA 286                X 
13 Angelina ABRIGNANI 264  X 

14 Marcello Craparotta 248  ASSENTE 

15 Rossana DITTA 243  X 
16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108  ASSENTE 
20 Giuseppa COPPOLA 106  X 

21 Anna Maria LIVRERI 76 X  

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66 X  

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
               9 SI 12 NO –  

3 ASSENTI 

 


